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質問順位   １        議席番号  ８番        氏 名  太 田 博 之 

質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．男女共同参画社会の推進について 

国は「２０２０年までに指導的地位にある女性の割合を３０％にす 

る」という目標を掲げている。 

また、成長戦略の柱に女性の活躍促進を掲げている中、官民合わせ 

て地域ぐるみで男女共同参画社会を推進するうえで、当市の取り組み 

について伺いたい。 

①当市の女性管理職の割合の推移と今後の対策について伺いたい。 

②当市の男女共同参画に関わる取り組みの実績と今後の対応について

伺いたい。 

２．コンビニエンスストアにおける行政サービスの推進について 

全国的にコンビニエンスストアで「住民票の写し」「印鑑登録証明書」 

「戸籍証明書」など取得できるようになってきている。 

また、市県民税、軽自動車税等も曜日や時間を気にすることなく納

税できるようになってきている中、市民の利便性や納税率向上の為に

も対応を急ぐべきと考えるが、今後の当市の取り組みについて伺いた

い。 

３．東京オリンピック・パラリンピックでの合宿誘致について 

２０２０年に開催される東京オリンピック・パラリンピックでの合 

宿誘致について、青森県は先般、誘致の意向や可能性がある自治体の 

競技・宿泊施設等の現地調査を行いました。 

当市でも、国際交流教育センターが対象となったと聞いております 

が、２０１７年１０月オープン予定の（仮称）三沢市国際交流スポー 

ツセンターの活用並びに当市の子どもたちのスポーツ振興、市民の地 

域振興を考える際、積極的に誘致を行うべきと考えますが当局のお考 

えを伺いたい。 

 ①合宿誘致への応募（意志）についてのお考えを伺いたい。 

 ②今後の誘致に向けての方策について伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 



 

質問順位   ２        議席番号  ２番        氏 名  髙 橋 武 志 

質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．子どもの「スマホ」

の適正な使用に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．認知症の早期発見

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

青少年のインターネット利用に関する調査でスマホの普及は拡大を続

けており、小中高が所有するスマホの割合も増加している。併わせてイ

ンターネットの利用時間も長期化し、子供の間でスマホの利用が急速に

広がっている状況です。 

子ども達のインターネットの利用をめぐっては、さまざまな課題があ

ります。そこで次の点について伺います。 

 ①本市では、最近の児童生徒のスマホなどの利用状況を把握しておら

れるのでしょうか。 

 ②保護者や教育関係者を対象とした児童生徒のスマホの、安全で適正

な利用と、危険性など課題の認識などのためのセミナー等の開催状

況について。 

 ③児童生徒の持つスマホなどのフィルタリングの現状と、学校や家庭

などに対する市独自の啓発活動の働きかけの状況について。 

 ④スマホなどの使用ルールを示したさまざまな取り組みが全国で広が

りつつある中、本市においては何かの取り組みを行う必要性・考え

はないのか。 

 

厚生労働省は、認知症になった高齢者が出来る限り住み慣れた地域の

良い環境の中で、暮らし続けることが出来る社会を目指し、平成２５年

度から平成２９年度までの「認知症施策推進５ヶ年計画（オレンジプラ

ン）」を策定し、推進しています。その中の目玉の一つが「認知症初期集

中支援チーム」の設置です。この事業は、昨年度は全国１４市町村で取

り組まれました。今年度はさらに拡大し全国で１００ヶ所の設置を目指

すこととしています。これまで認知症の相談などは、地域包括支援セン

ターなどで行っているところですが、そこで次の点について伺います。 

①本市において、認知症の患者はどれくらいおられるのでしょうか。 

 相談件数や受診状況、さらには家族などの介護負担の状況について。 

②これまでの認知症健診の実施や相談体制の充実に加え、「認知症初期

集中支援チーム」の設置も含め今後の考えについて。 

③認知症の初期症状を早期発見につなげる工夫を凝らした取り組みや

啓発活動など、その内容について。 

④認知症カフェの設置やその基礎強化のために、活動の支援や運営に

対する補助などを行ってはどうかと考えますが、ご所見をお伺いい

たします。 

 

 

 

 



質問順位   ３        議席番号 ４番        氏 名  奥 本 菜保巳 

質問時間 ２５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．介護保険制度につ

いて 

 

 

 

 

２．子ども・子育て支 

援新制度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉灯油について 

 

 

 

４．斗南藩記念観光村 

について 

 

 

 

 

 

 

 医療・介護総合確保推進法が成立、来年４月からスタートし、２０１

７年度末までに完了することになっている。それによると、要支援者向

けの訪問・通所サービスは介護保険給付から外され、市町村が実施する 

「総合事業」に移される。「総合事業」は各自治体の裁量に任されること

になっており、当市としてどのように進めていくのかを伺う。 

 

 子ども・子育て支援新制度が来年４月にスタートするが、その動向に

ついて当市の対応を伺う。 

① ４月から、認定子ども園に移行する施設はどのくらいか。 

② ニーズ調査・事業計画はどのように進めるのか。 

③ 保護者の不安が大きい認定や利用調整など保育の手続き等につい

ての制度説明はどのようにするのか。 

④ これまでの自治体の各種補助事業や保育料の軽減策はどのように

するのか。 

⑤ 延長保育についての保護者負担はどうなるのか。 

 

円安や国際情勢の影響から、灯油価格が高止まりしている。さらに、

消費税８％が追い打ちをかけている。今冬も厳しい状況が予想されるこ

とから実情を見極め、迅速に対応すべきと考えるが当市の見解を伺う。 

 

 斗南藩記念観光村の運営状況と将来の展望について 

① イベント開催数と利用者数の推移について。 

② イベント時を除く利用者数の推移について。 

③ 運営にあたり、将来的に収支の赤字が続く場合、当市としてどのよ

うに対応していくのか。 

④ 将来を見据え、道の駅と先人記念館を移設し、６次産業化にむけた

産業の拠点として、北浜地域の活性化と障がい者雇用の創設など、

新たな地域再生を目指してはどうか。当市の見解を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質問順位   ４        議席番号 １０番        氏 名  春 日 洋 子 

質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行政問題 

 

 

 

 

２．民生問題 

 

 

 

 

 

３．教育問題 

 本市における少子化対策について 

少子化対策は、子育て支援策と併せて、人口減少問題や就労支援、婚活

支援などの有効的な施策が必要と考えることから、今後の取り組みにつ

いて伺いたい。 

 

 免許返納優遇者特典の導入について 

高齢ドライバーによる交通事故を減らす取り組みの一環として、運転免

許証の自主返納を支援する制度を導入している自治体があります。 

事故防止と、バスなど公共交通の利用促進にもつながることから、本市

においての導入について、その見解を伺いたい。 

 

小・中学校における、土曜教育の充実について 

文部科学省では、子どもたちに土曜日における充実した学習機会を提供

する方策のひとつとして、平成２５年１１月に学校教育法施行規則の改

正を行い、設置者の判断により、土曜授業を行うことが可能であること

をより明確化しました。 

 子どもたちの豊かな教育環境の実現に向け、意欲的に取り組んでいく

ことが望まれますことから、本市の見解を伺いたい。 

 

 

質問順位   ５        議席番号  ５番        氏 名  瀬 崎 雅 弘 

質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．防災問題について 

 

 

 

 

 

２．福祉問題について 

 

 

 

 

 

三沢市復興計画での検討事項のうち、次の２点について伺う。 

① 広報体制の強化の為の、ＦＭによる災害時の情報提供についての検

討状況について伺う。 

② 海水浴場の利用者の避難先としての津波避難ビル等の設置につい

て、三沢市の考えを伺う。 

 

平成２４年１０月に制定された障害者虐待防止法について、次の点につ

いて伺う。 

① 障害者虐待防止法によると、市町村に障害者虐待対応の窓口となる

市町村障害者虐待防止センターを設置し、相談や通報などの受付や

虐待の早期発見に取り組むようになっているが、三沢市の取り組み

について伺う。 

② 障害者虐待防止センターが設置された以降の障害者虐待に関する

相談等の利用状況とその対応について伺う。 

 


